

地雷被害者支援
自分の手で創り出す姿勢

2001年追手門学院大学文学部イギリス・アメリカ語文学学科(現・国際教養学部英語コミュニケーション学科)卒業。2011年より現職。地雷撤去支援、地雷被害者調査・支援、小・中学校建設運営などのほか、学校や企業・団体での講演会にも精力的に取り組む。支援の輪を広げている。「地雷被害ゼロ」「地雷被害者の自立支援」の目標を掲げて日々奔走している。

一般財団法人カンボジア地雷撤去キャンペーン事務局長
地雷被害者の少年が義足でサッカーをする姿をみて

いわゆる普通の暮らしを享受できる我々日本人。しかし、海外には日々死への恐怖にさらされながらの生活を強いられている人たちがいる。

地雷被害者支援団体「CMC(カンボジア地雷撤去キャンペーン)」は、1998年5月に発足。日本国内とカンボジアを拠点に、有給スタッフ6名という少数精鋭で活動している。その事務局長を務める古川純平氏は追大32期生。

「地雷被害にあった若い少年が、義足で楽しそうにサッカーをしているのを見て腹が立つたことが原点。もともとボランティアには関心はなかったのですが、地雷は別でした。生まれた国が違っただけでこれだけのギャップがある現



カンボジア国内に600万個以上埋まっているといわれる対人地雷。その被害は毎日起こり、年間約800人以上の市民が、手足や目を奪われ続けている。

古川純平氏

第32期卒業生

実に憤りを覚えました」。

CMCとの出会いは追大卒業後、同団体の現地ツアーに参加したことに始まる。ツアー終了後も同理事長と連絡を取り合う関係が続く、カンボジアの初代駐在員の誘いを受けるに至った。

「初代の駐在員ですから、何もかもが初めて。まさに自分の力が試される時。何としても成果をあげてやろうと思いました」。

ゼロからのスタートではあったが、現地の企業や大学から協賛を取り付けたり、被害者の心のケアを目的としたラジオ番組を企画・制作したりなど、着々と仕事をかたちにしていった。

「10代や20代のときに、生命をかけるくらい全力を尽くす経験をするべき。僕にとってはそれが初代駐在員として勤務した1年間でした」。

「なければつくれない」という古川さんの仕事哲学はこの時期に形成された。一から作り上げた経験は自信に繋がりに、次のステップへ進む糧となった。

「地雷被害ゼロ」を掲げて今後も活動を続ける

地雷被害者は何を求めているのか。カンボジアの人々のために思索を重ねた。大切なのは地雷被害者の自立。そのために日本人にしかできないことを追求している。

「たとえば鉛筆やノートをカンボジアの人のために贈る。よいことのようにけど、文房具はカンボジアでも売っていますから、日本から持ち込むのは現地の商売にとってマイナスになる。思いだけでは有効な支援にならないのです」。

現在は日本で活動。募金活動や企業団体と連携し、チャリティーイベントを開催するほか、講演会を通じてカンボジアの現状を訴える。

今後は、寄付に頼らない仕組みをつくり、カンボジアの会社とのビジネス関係を結び、それを「なす」ことで支援につながる仕組みをつくりたいですね。

最終目標は「地雷被害ゼロ」——古川さんの挑戦は、まだまだ続く。



撤去作業をするMAG(イギリスに本部を置く地雷撤去団体)隊員

編集後記

「なぜ日本で就職するのに英語が必要なのか?」「留学にはどれほどの価値があるのか?」をテーマとした巻頭対談。開設したばかりのEnglish Cafe(通称E・C・O)に潜入した企画など、今号では「国際交流」をキーワードにした特集を組みました。他にも皆さんが気になる「就職」や「教職」を特集した企画など、さまざまな情報を掲載。この4月からスタッフになった私ですが、何もないう状態から雑誌ができる過程に関わったのは、とても興味深い経験でした。企画会議・インタビュー・原稿作成など、普段携わる機会がないことに参加。追大の情報を知り、学生から先生・学校へ、学校から学生へ情報を伝える架橋(BRIDGE)の1部になったことに誇りを感じています。今後また皆さんのことを吸収し、皆さんにより役立つ情報をお届けできるように楽しみにしています。

〈編集スタッフ〉戸田 瑞姫

編集スタッフ

杉本 恵美〔心理学部 4年〕
網輪 芽以〔心理学部 4年〕
三上 雄輔〔経済学部 4年〕
難波 亮祐〔国際教養学部 3年〕
山川 沙苗〔経営学部 3年〕
高橋 健太〔経営学部 3年〕
猪口 樹里〔心理学部 2年〕
上田 美羽〔心理学部 2年〕
木下 由純〔経営学部 2年〕
山部 さくら〔経営学部 2年〕
汪洋〔経営学部 2年〕
松岡 駿弥〔心理学部 2年〕
戸田 瑞姫〔社会学部 2年〕
林田 佐也香〔心理学部 1年〕



Facebook
「追大ファンページ」を
開設しました。

キャンパスや学院の情報
や身近な話題をアップして
います!是非アクセスして
「いいね!」してくださいね。



<https://www.facebook.com/OtemonGakuinUniversity>

学生企画広報スタッフ
1・2年生 大募集中!

広報スタッフに参加希望の方はスタッフ会議にご参加ください。

■ 毎週木曜日 12:40~[3102教室] (不定期開催のため事前にメールにてお問い合わせください)

メールでの応募・お問い合わせはこちらまで

▶gakuseikoho@ml.ccile.otemon.ac.jp [担当:猪口・松岡]

QRコードからメールをお送りいただけます▶

